
 

 

 

 

 
  

始業式の話から                    校長 住吉 豊 
  新しい年が始まりました。３学期もよろしくお願いいたします。 

さて、先日の始業式では、生徒達の表情が溌剌(はつらつ)としているか少し心配していました。

学期の始まりには、「子どもたちの登校した時の表情をよく見て、声掛けをしてください」とい

つも先生たちにお願いしています。長期の休み明けの時期は、特に心も体も不安定になりがちで

す。生活指導担当の教員が生活の話の中で「今日少しでも学校に来るのがつらいと思った人はい

ますか」と声を掛けたら、子どもたちの手が結構上がりました。 

さて、始業式で私からは一つだけ話をしました。簡単にまとめると「やらされるのか、自分か

らやるのか」というお話でした。勉強でいえば、親から「勉強しなさい」と言われて、いつも「い

やいやながらやる」のか。それとも自分から「やらねば」と思って取り組むのか。部活動なら苦

しいことをやらされてやるのか、それとも自分でうまくなるために意欲的に練習に取り組むのか。

人から強制されて後ろ向きの気持ちで勉強や運動に取り組んでも、身に付くものは少ないでしょ

う。自分から意欲的に進んで取り組むことが、自分の身に付くものになるのではという話をしま

した。 
 

中・高生ワークショップ「未来プランつくってみる？」に参加 
 １３日の成人の日に「東大和リビングテラス」で、市内の２０名弱の中高生が３グループに分か

れて「もしもあなたが（株）東大和シティ

の社長だったら」どんな取組をしたいか、

どんな市にしたいかというテーマで話し

合いました。その後各グループが意見発

表を行いました。本校からは、３年生から

２名が参加し、かなり緊張した面持ちで

したが自分の考えをしっかりと提案して

くれました。東大和市の子ども未来部子

育て支援課が中心となり、市の「子ども・

若者未来プラン（案）」の策定にあたり、子どもや若者の意見を参考に施

策に生かしていくのだとのことでした。 そういえば、「子どもの権利条

約」というものがあることをご存じでしょうか？今から３６年近く前にな

りますが、１９８９年に上記の条約が国連総会において採択され、この条

約に参加した国・地域は１９６と世界で最も参加している数の多い条約だ

そうです。権利条約には大きく４つの柱があります。「差別されない権利」

「こどもが最善に考えられる

権利」「命が守られ健全に成長

していく権利」「自分の意見を

述べる権利」があります。さし

あたって、今回のリビングテ

ラスでの話し合いは、４つ目

の柱に沿ったものでしょうか。子どもたちからは・交

通の便をよくする・公園でもっとイベントをして人を

呼び込んでは・夜道が暗いのでもっと明るくするとよ

い等の話が出ていました。将来の東大和市がさらに子ども達にとって住みよい街になって欲しい

ものです。 
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 １２月１９日(木)に昭和記念公園にて特別支援学級のマラソン大会が行われました。 

【２０００m 女子】（１０３人中）３位 （1 年） 

【２０００m 男子】（１７９人中）５位 （２年）  

９位 （１年） 

【３０００m】（１８１人中）女子９位 （３年） 

★男子 1 位★（３年） 

男子１０位 （１年） 

 
●３学期始業式   生徒の言葉      １年 

みなさんおはようございます。 

一番長い２学期が終わり３学期になりました。 

２０２４年は大谷翔平選手が５０－５０を達成するなど、メジャーリ

ーグへ果敢に挑戦する姿勢が世界中の人々に感動を与えた年でした。ま

た、ＡＩや宇宙探査など、最先端の技術が急速に発展し、新しい可能性

が広がる時代でもありました。こうした時事ニュースから学べるのは、

困難や未知の世界に果敢に挑む姿勢の大切さです。 

僕の新年の抱負は挑戦する心です。昨年よりも自身が成長できる年にしたいと考えています。ま

ず学習面では自分自身の学習ペースを築き、将来を見据えて検定にも挑戦していきます。その他に

も地域活動への貢献など、今までためらっていたことにも一歩踏み出します。そして、世界や自分

の周りで起きているニュースにも関心を持ち、広い視野を持つ中学生を目指したいです。 

部活動においては、４月から後輩が入り、今１年生の僕たちも先輩になります。先輩たちから教

わったことを忘れずに後輩に伝えていきたいです。２年生になってつまずくことがないよう、３学

期は２年生のゼロ学期として大切に過ごしたいと考えています。時間を大切に使い、目標をきちん

と掲げ、妥協することなく取り組んでいきます。 

次に１年生の１，２学期の反省と良かった点です。まず反省点は授業時間への切り替えがうまく

できていないこと、提出物忘れが多かったこと、休み時間の遊び方の工夫、教室移動に時間がかか

ることなど、全体的にメリハリが見られませんでした。３学期はこれらを改善し、よりよい生活を

目指していきましょう。 

次に良い点ですが、お互いの声掛けが多くなってきたこと、自主的に行動することが増えたこと、

男女関係なく仲が良いこと、クラスの雰囲気が常に明るいこと、授業の集合や準備が早くなったこ

となどが挙げられます。良い点はさらに伸ばしていきましょう。 

昨年は新型感染症が終息に向かい大型イベントや地域のお祭りが再開され、人と人との繋がりの

大切さを改めて感じた１年でした。その一方でＳＮＳでの誹謗中傷やトラブルも、ニュースで多く

取り上げられていました。こうした出来事は、相手を思いやる気持ちや人と人とのつながりの大切

さの重要性を教えてくれたように思います。私たちの学年でも、つながりと思いやりを大切にし、

明るく前向きな学級作りをしていきたいです。 

 

 
●２月の予定 

 
 
 
 
 
 
 
 

２月２１日(金)都立入試一次･前期 

      ２年生高校生講話 

２５日(火)生徒会朝礼 

     E-SATJ YEAR 1･2 授業内受験日 

  ２７日(木)学年末考査 給食なし 

２８日(金)学年末考査 

２月 ２日(日)都立推薦入試発表 

    ４日(火)学校朝礼 

    ６日(木)笑顔と学びプロジェクト 

   １２日(水)中教研 給食なし 

   １４日(金)授業公開①～⑥ 

   １９日(水)専門･中央委員会 

         

●７･８組マラソン大会 


